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10 月 29 日，市十六届人大常委会第 22
次主任会议听取了有关专门委员会关于重点
处理建议督办情况的报告。

今年，市人大各专门委员会采取发函
督办、电话督办、实地督办、会议督办等形
式，对重点处理代表建议承办单位进行督
促检查并抓好答复承诺事项落实情况的跟
踪监督工作，推动建议办理由“文字答复
型”向“问题解决型”转变，确保代表建议

“落地有声”。

市人大民侨外委督办建议：

夯基助力旅游产业发展
1.《关于请求市委市政府持续抓好我市旅

游“厕所革命”，优化我市旅游环境的建议》办
理情况

市旅游外事港澳侨务局制定了《邵阳市
旅游厕所建设管理新三年行动计划（2018—
2020）》，并将“厕所革命”作为2018年全市28
个旅游重点项目之一全力推进。截至目前，市
旅游外事港澳侨务局向上争取到位资金222
万元，2018年计划建设103座旅游厕所，计划
投资3200万元，1至9月已完成2200万元的
投资，已完工51座，正在建设54座。

2.《关于对接张家界桂林旅游市场，打造
国际精品旅游线路的建议》办理情况

今年，市旅游外事港澳侨务局两赴桂林开
展邵阳旅游推介、项目招商，并邀请桂林市旅
游局、旅行社等来新宁踩线，为两市深入开启
旅游合作做好前期准备工作。目前崀山—桂林
旅游线路已在邵阳、桂林两市全面推介开来，
并在重庆、昆明、杭州、北京等城市受到热捧。

市人大内司委督办建议：

聚焦道路缓解停车难
1.《关于加强城市道路命名管理的建议》

办理情况
市民政局结合该建议把规范地名管理工

作作为重点调研课题，对市区道路基本情况、
地名命名、路牌路标设置进行全面摸底调查，
多次向市政府汇报，并就加强我市地名管理
工作提请政府常务会研究，引起了市政府的
高度重视。为贯彻落实好市政府的决定，该局
牵头代拟了《邵阳市地名管理办法》《邵阳市
楼栋门牌编码管理实施办法》，并于10月17

日送市政府法制办审核。
2.《关于缓解我市城区停车难问题的建

议》办理情况
为缓解市区停车难问题，市交警支队立

足本职，多措并举：一是积极构建交通影响评
价体系，优化城市交通环境；二是致力推进公
共停车场建设，在城区选址 53 处社会停车
场，共规划停车位13700个，在较宽人行道上
规划2600多个停车泊位；三是加强停车场管
理，开展停车场专项治理行动；四是在主城区
实行循环交通体系。城区停车难问题是一个
综合性难题，市交警支队多次组织调研，召开
座谈会协调会，并向市委、市政府提出了一系
列建议。

市人大财经委督办建议：

推动网络规范化建设
《关于指导、规范宽带及网络建设中老百

姓对营运商提出的合理化要求统一补偿标准
的建议》办理情况

市经信委在办理过程中主要做了以下四
方面的工作：一是争取政策，成功申报了
2018年全国电信普遍服务试点城市，全面实
现全市行政村“宽带网络全覆盖”的工作目
标；二是组织通信企业通过多种媒体加强宣
传，消除人们对无线通信的误解、恐惧心理，
引导群众支持通信基础设施建设；三是今年
8月推动成立了市通信发展管理办公室，规
范化管理我市通信网络基础设施建设；四是
把握当前我省推进《湖南省信息通信基础设
施能力提升行动计划（2018—2020年）》的契
机，加强与市通信发展管理办公室衔接，在制
定《邵阳市信息通信基础设施能力提升实施
办法》时出台支持通信基础设施建设的配套
政策。

市人大教科文卫委督办建议：

保护开发文物 编制医卫规划
1.《关于对宝庆文化之瑰宝——召伯窑

址保护与开发的建议》办理情况
市文物局邀请省里专家实地调勘，并着手

申报省级文物保护单位和全国重点文物保护单
位，建议的办理得到了代表的肯定和满意答复。

2.《关于编制<邵阳市城市医疗卫生设施
专项规划>的建议》办理情况

目前，市卫生计生委还在办理建议的过
程中，表示将积极与代表沟通，并尽快启动专
项规划的编制工作。

市人大农业委督办建议：

助力壮大特色产业
1.《关于加快南山生态奶业发展的建议》

办理情况
该建议是由市畜牧水产局主办，市教育

局会办。各单位在建议办理工作中取得了一
定的成效：一是做大做强了奶业，城步现已建
成3个奶山羊养殖基地，建设了一条年产量3
万吨山羊奶粉标准化生产线；二是在项目上
予以了支持，除争取了农业部奶牛养殖标准
化小区建设等项目外，还积极配合相关部门
向国家和省争取石漠化综合治理工作、草山
改良等项目；三是加大了学生奶推广力度。

2.《关于提高油茶影响力，推动走出去的
建议》办理情况

该建议是由市林业局主办，市发改委、市
商务局、市工商局、市质监局和市法制办会办
的。市林业局多次深入邵阳县实地调研，与代
表见面深入探讨，并与市发改委等会办部门
对接，找准问题症结，对照代表的建议内容逐
条分析，寻找法理依据和政策措施，并请求各
单位抓紧与对口的省直部门汇报，争取上级
的支持。目前，该建议涉及的问题，市林业局
正会同有关部门抓紧梳理落实。

市人大城环委督办建议：

拆墙透绿助“创森”
《关于在市城区开展拆墙透绿增绿工作

的建议》办理情况
市住建局以创建国家文明城市、国家森

林城市为契机，积极向市委、市政府建言，将
“拆违扩绿、开墙透绿”写进《中共邵阳市委
邵阳市人民政府关于开展三年城乡绿化攻坚
创建国家森林城市的意见》。同时，以《邵阳市
城市绿化条例》立法调研为契机，积极建议将
拆墙透绿作为绿化创新重要内容写进法规并
最终被采纳。此外，市住建局还草拟了《邵阳
市城区拆墙透绿增加绿地工作实施方案》（征
求意见稿），并对市城区可实施拆墙透绿的社
区、小区、机关单位进行全面摸底，力争在3
年内打造50个花园式社区。

人大督办有力 建议落地有声
邵阳日报记者 刘小幸

邵阳日报 11 月 4 日讯 （记者 刘 小
幸） 11月3日，记者从市人大常委会获悉，《邵
阳市城市绿化条例》（以下简称《条例》）将于
2019 年 1 月 1 日起正式施行。这将是我市继

《邵阳市城市公园广场管理条例》后施行的第二
部地方性法规。

据悉，市十六届人大常委会分别于2018年
3月28日、5月30日、7月31日对该《条例》进行
了三次审议。期间，在《邵阳日报》、市人民政府
门户网站全文刊登，向各县（市、区）人大常委
会、基层立法联系点等单位发出征求意见函，邀
请部分人大代表、政协委员、无党派人士等召开
座谈会，并举办立法听证会、专家论证会、立法
评估会，广泛征求意见建议。此后根据审议意
见和收集的建议，对《条例》进行了修改完善。
接下来，市人大常委会将按照《中华人民共和国
立法法》《湖南省地方立法工作条例》和《邵阳市
地方立法工作规程》的有关要求，在《邵阳日
报》、市人大网、市人民政府门户网进行全文公
布，进一步细化有关职能部门在《条例》颁布实
施中的具体责任，并做好《条例》实施前后需要
向社会公布的有关事项及出台相关配套规定。

以前对于个别市民砍伐、损毁树木，以及常
委会在两树间拴绳挂所售衣物等损坏绿地的行
为，我市一直没有明确的罚款处罚规定。即将施
行的《条例》首次从地方法规的高度明确相关禁
止行为应承担的法律责任。其中，对于擅自砍
伐、毁损树木，或者未按照规定补植树木的，由城
市管理部门责令停止违法行为，并处500元以上
5000元以下罚款；造成损失的，依法赔偿损失。
对于损害城市绿化及其设施的行为，将由城市管
理部门责令停止违法行为，给予警告，限期改正；
拒不改正的，可以并处以100元以上1000元以下
的罚款；造成损失的，依法赔偿损失。

《邵阳市城市绿化条例》明年元旦起施行
树上晾衣服、树下倒垃圾小心被罚

通讯员 陈平常 夏国庆 刘杰伟

“之前这里是一大片泥砖或木制危房。再过几个
月，这里将成为路面硬化、庭院绿化、道路亮化的美丽
院落。投资近百万元的村民文体活动中心也建在这
里，这可是全村2000多村民期盼已久的！”10月29日，
邵阳县黄亭市镇烟山村潮水府组美丽乡村示范院落建
设如火如荼，正在现场指挥施工的镇人大代表、村党支
部书记李泽民一边介绍工程进展情况，一边谈起自己
担任人大代表以来的经历和体会。

人民代表就得作表率

“人民代表所代表的是人民利益，代表的表率作用
具有强烈的感召力。”李泽民如是说。

李泽民从事农村基层工作20多年，连续五届当选
为镇人大代表，连续两届当选为县人大代表，2018年
又当选为镇党代表。他多次当选，凭的就是自己的表
率作用和影响力。

2004年，为筹集村小学修建资金，李泽民带头捐
款600元。2017年，特大洪灾发生时，他不顾自己的田
地、房屋被淹，连续几天几夜守护村民安全。今年清明
节前，该村坳塘山发生火灾，他第一时间带领李建华等
4名老党员去挖隔火带，被大火烧伤也不下火线，最终
将山火扑灭。

人民代表就得为人民

“人民代表为人民的落脚点就是要多为群众办实
事，尽力多解决热点难点问题。”李泽民不仅这样说，也
是这样做的。

李泽民采取争取上级支持和群众筹资投劳的办
法，治疗村里多年来形成的基础设施落后“硬伤”：投
入 270 余万元拓宽、新修和硬化村组道路总长达 30
公里；筹资 60 余万元，对境内快乐庵水库进行了改
造，并修建了全村农业生产的“生命渠”——龙港渠；
筹资 152.8 万元，将破旧村小学改建成了高标准学校
……

李泽民还积极向县、镇人大代表会议提建议，许多
建议受到了重视并被采纳。2017年，他牵头提出的建
设20公里油茶走廊的建议得到镇政府的采纳，油茶因
此成为黄亭市镇脱贫攻坚的主导产业。为帮助村民增
收，李泽民鼓励致富能人回乡创业。2015年，致富能
人李继清利用烟山村民种植甘蔗的传统优势，投资65
万元，流转土地200多亩，成立了“邵阳县楚风古法糖
酒合作社”，带动全村百余人就业。2018年，李泽民动
员经济能人李美等带头出资建设美丽乡村示范院落，
帮助村民改善居住环境，
建设美好家园。

李泽民：尽心履职勇担当

齐来爱绿护绿，远离这些行为

《邵阳市城市绿化条例》明确，损害城市绿化及其设施的行为包括：
（一）践踏花草、攀折树枝、采摘花果、剪取种条、采挖种苗；
（二）借用树木作为支撑物或者固定物悬挂物体；
（三）在城市绿地内焚烧物品，倾倒垃圾、堆放杂物，排放有毒有害物质，采石取

土，开垦种植；
（四）挖根剥皮，浇灌损害性液体，用水泥、沥青等硬化树穴；
（五）破坏树木支架、绿化带栏杆、绿篱、花坛、建筑小品；
（六）擅自在城市绿地内设置广告牌，搭建建筑物、构筑物和其他设施；
（七）其他损坏绿化或者绿化设施的行为。

园林绿化工人在清除绿化带杂草。 邵阳日报记者 刘小幸 摄

为民履职

（上接2版）
改革开放以来，我市结合地域文化优势，在城市景

观建设中高度重视城市文化延续和历史文化保护，划
定历史文化保护区，严格落实规划建设管制措施，对宝
庆府古城墙、蔡锷故居等进行全面整修。2016年，启
动实施城区重点旅游景区建设三年行动，恢复“宝庆古
八景”，建设“宝庆新八景”，丰富城市文化内涵，打造城
市旅游特色。

以人为本，居住条件极大改善

改革开放初期至上世纪90年代，市城区采取国家、集
体、个人相结合的集资办法，启动了塔北路、晏家岭、三八
亭、百春园等11个住宅区建设，并建成了江北开发区。进
入21世纪，邵阳以绿色安全、综合布局、合理配套的“新型
居住社区”的集中建设模式替代了过去小规模的多点建
设模式，房地产市场越来越规范。2010年至今，市区房地
产累计完成投资388.49亿元，累计销售商品房670.53万
平方米；出台《关于化解房地产库存促进房地产市场健康
发展的意见》，持续加强对房地产市场监管力度。

改革开放以来，邵阳住房保障事业经历了住房制
度改革、经济适用房建设、公共租赁住房建设、棚户区
改造四个阶段的发展。至2017年底，市区建设经济适
用住房约350万平方米，建设廉租住房和公共租赁住房
2.02万套，实施城市棚户区改造2.98万户，人均住房保
障面积增加到13平方米，累计惠及群众近40万余人。

城乡统筹，新型城镇化快速推进

近年来，我市东部城镇群建设步伐加快，西部生态
圈战略稳步实施，城乡面貌大为改善。重点镇、特色
镇、示范镇、传统村落建设风生水起，邵东县廉桥镇、邵
阳县下花桥镇入选全国特色小镇。全力推进城镇污
水、垃圾处理设施建设和黑臭水体整治，开展400个村
农村生活垃圾治理，县以上城镇污水处理率达到
90.15%，生活垃圾无害化处理率达到98%。

市第十一次党代会确立了“二中心一枢纽”发展战
略，我市新型城镇化目标更加明确：到2020年，市中心
城区将建成面积100多平方公里、人口110万的“双百”
Ⅱ型大城市，成为湘中湘西南唯一人口过百万的大城
市；我市东部城市群将成为城镇人口330万、辐射500
多万人的湘中湘西南最大城市群，是仅次于长株潭城
市群的省域第二大城市群；随着市域东部与西部互联
互通，城镇化率将达到50%以上，常住人口与户籍人口
倒差转换，我市市域城镇人口在湘中湘西南地区绝对
量最多、规模最大。


